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Öffentliche Sitzung des Technischen und Umweltausschusses am 7. Februar 2022 
 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. Klimaschutz im Landkreis Konstanz 
  

1.1. Aktueller Stand Klimaschutzkonzept 
   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Frau Dr. Roth berichtet.  

 

1.2. Konzept Ladeinfrastruktur für E-Fahrzeuge an den Liegenschaften des Landkreises 
   
 Beschluss (einstimmig): 

1. Das Konzept für die Ladeinfrastruktur für Dienstfahrzeuge an den 
Liegenschaften des Landkreises (Abschnitt 1) wird umgesetzt. Der 
vorgeschlagenen Finanzierung wird zuge-stimmt.  

2. Für den weiteren Ausbau der Ladeinfrastruktur für Mitarbeitende und externe 
Nutzer wird der 2. Abschnitt des Konzeptes ausgearbeitet.  

 

1.3. Klimaneutrale Kommunalverwaltung 
   
 Empfehlungsbeschluss an den Verwaltungs- und Finanzausschuss (einstimmig): 

1. Zur Erreichung des im Klimaschutzpakt des Landes festgesetzten Zieles, einer 
weitgehend klimaneutralen Verwaltung bis 2040, stellt der Landkreis Konstanz 
„eine Beauftragte bzw. einen Beauftragten für Klimaneutralität“, zunächst be-
fristet auf 5 Jahre ein. Die Besetzung soll möglichst zur Mitte des Jahres 2022 er-
folgen.   

2. Zur Finanzierung der Stelle beantragt der Landkreis Konstanz die Landesförde-
rung in Höhe von 65 % der Personalkosten, ebenfalls für 5 Jahre, im Rahmen des 
Landesförderprogramms Klimaschutz-Plus.  

 

2. Erarbeitung einer Biodiversitätsstrategie für den Landkreis Konstanz 
   
 Beschluss: 

Entfällt. 

 

Kreisrat Zähringer regt an, die Außenwirkung des Landschaftserhaltungsverbandes zu 
fördern und die Arbeit des Verbandes, sowie die Weiterentwicklung der Biodiversi-
tätsstrategie dem Ausschuss in Form einer Exkursion vorzustellen. 
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Herr Gärtner begrüßt diese Anregung und sichert zu, einen entsprechenden Termin 
vorzubereiten und dazu ggf. auch die gesamte Lenkungsgruppe einzuladen. 

 

3. Gründung eines Aufgabenträgerverbundes ÖPNV 
   
 Beschluss (einstimmig): 

Die Verwaltung wird beauftragt, mit den Städten über eine Einigung zur Beteiligung 
am Aufgabenträgerverbund und die Integration der Stadttarife zu verhandeln.  

 

Hinweise: 

Auf Anregung von Kreisrat Dr. Geiger wird dieser Beschluss abschließend im          
Technischen und Umweltausschuss gefasst. Der Vorsitzende sichert zu, den Kreistag in 
seiner nächsten Sitzung über dieses Vorgehen zu informieren. Die Mitglieder des Aus-
schusses sind mit diesem Vorgehen einverstanden.  

 

4. Einführung eines landesweit gültigen Jugendtickets (365 EUR Ticket) 
   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

1. Die Einführung eines landesweit gültigen Jugendtickets 365 EUR wird grundsätz-
lich als wirksames Mittel für einen attraktiven ÖPNV begrüßt.  

2. Der Landkreis ist grundsätzlich bereit, die Finanzierung des 30 % Anteils zu über-
nehmen. Die endgültige Klärung erfolgt entsprechend den Landesvorgaben mit 
den Städten mit eigenen Stadtverkehren.    

 

5. Beschaffung von UVC - Filtergeräten für den Regionalbus 
   
 Beschluss 1 – Antrag Kreisrat Dr. Geiger (7 Ja-Stimmen, 10 Gegenstimmen; folglich 

abgelehnt): 

Für die Regionalbusse werden UVC-Filtergeräte in Höhe von 200.000 EUR beschafft. 
Für die Ausrüstung der damit noch nicht ausgerüsteten Busse wird ein entsprechen-
der Ansatz im Haushaltsplan 2023 veranschlagt. 

 

Beschluss 2 (mehrheitlich, 9 Enthaltungen): 

Für die Regionalbusse werden derzeit keine UVC Filtergeräte beschafft. 

 

6. Reaktivierung der Bahnstrecke Singen - Etzwilen 
   
 Beschluss (einstimmig): 

1. Für den Fall einer tatsächlichen Beauftragung einer Machbarkeitsstudie wird der 
Stadt Singen und der Gemeinde Rielasingen-Worblingen gemeinsam ein einma-
liger Zuschuss zur Machbarkeitsstudie für die Reaktivierung der Schienenstrecke 
Singen – Etzwilen in Höhe von 6.525 EUR gewährt  
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2. Der Zuschuss wird ausdrücklich ohne jegliche weitere Verpflichtung für spätere 
Infrastruktur- oder Betriebsmaßnahmen gewährt. 

 

7. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

7.1. Bahnthemen des Landkreises Konstanz auf Bundesebene; 
Bitte der FDP-Fraktion 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass die FDP-Fraktion mit Schreiben vom 24. Januar 2022 

um Einbringung diverser Bahnthemen des Landkreises Konstanz auf Bundesebene 
gebeten hat.  

Er sichert zu, sich damit gemeinsam mit den Bundestagsabgeordneten aus dem Land-
kreis Konstanz an den Bundesverkehrsminister zu wenden. 

 

7.2. Lenkungskreis Ausbau Bodenseegürtelbahn 
   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass das Land die Strecke klar priorisiert hat und zur Steue-

rung der Baumaßnahmen eine hochrangig besetzte Lenkungsgruppe einsetzen möch-
te. Mitglieder wären neben Vertretern aus dem Verkehrsministerium die beiden Land-
räte, Oberbürgermeister, DB Netz und Verbandsdirektor Dr. Heine als Vertreter des 
Interessenverbandes Bodenseegürtelbahn. 

 

7.3. Ausschreibung Netz 19; 
Sachstand 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass das Land die Ausschreibung dieser Schienenstrecke  

2021 als Verhandlungsverfahren mit Teilnahmewettbewerb veröffentlicht hat.  

Die Schlechtleistung der DB wurde auch im Schaffhauser Kantonsrat thematisiert. 
Der Landkreis hat das Land auf eine dringende Qualitätsverbesserung in der Neu-
ausschreibung hingewiesen und plant, gemeinsam mit einem Vertreter des Kan-
tons zu einem Termin im Verkehrsministerium vorstellig zu werden.  

 

7.4. Haldenwang-Schule; 
weiteres Vorgehen 

   
 Der Vorsitzende teilt mit, dass die Beratung, solange es sich um Abstimmungen schuli-

scher Bedarfe mit dem Regierungspräsidium o. ä. handelt, weiterhin im Kultur- und 
Schulausschuss erfolgt. Sobald aus dem Raumkonzept die Grundlage für die Planung 
einer Baumaßnahme entsteht, erfolgt die Beratung dann auch im Technischen und 
Umweltausschuss bzw. Kreistag. 

 

7.5. Robert-Gerwig-Schule Singen; 
Sachstand Brandschaden 

   
 Der Vorsitzende erinnert daran, dass die Verwaltung ermächtigt wurde, die erfor-

derlichen Auftragsvergaben ohne Beschlussfassung in den zuständigen Gremien 
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vorzunehmen, wenn sich ansonsten erhebliche Verzögerungen im Terminplan er-
geben würden.  

Aktuell läuft die Ausschreibung der Zimmererarbeiten. Durch Auftrag wird durch 
den Landrat vergeben, sofern die Angebote im Rahmen der Kostenberechnung lie-
gen, damit unverzüglich mit der Ausführung begonnen werden kann. 

Der Ausschuss wird in den nächsten Sitzungen wieder unterrichtet. 

 

7.6. Infoveranstaltung „Klimaschutzpotenzial bei Neubau und Sanierung im Landkreis 
Konstanz“ 

   
 Der Vorsitzende erinnert an die Infoveranstaltung, die am Montag, 14. März 2022, um 

18 Uhr an der HTWG Konstanz stattfinden wird. Die offizielle Einladung erfolgt erst im 
März, da erst dann feststehen wird, ob die Veranstaltung in Präsenz in der HTWG 
stattfinden kann. Notfalls wird die Veranstaltung verschoben. 

 

7.7. Nahverkehrsplan; 
Bitte Kreisrätin Frank 

   
 Kreisrätin Frank fragt nach dem weiteren Vorgehen bezüglich der Fortschreibung des 

Nahverkehrsplanes. Zudem wurde zugesagt, zu prüfen, ob die Bürgerbeteiligung zum 
ÖPNV mithilfe der für die Fortschreibung beauftragten Firma über eine Homepage 
sichergestellt werden könnte. 

Herr Bendl sichert zu, die Vorstellung in der nächsten Sitzung des Ausschusses einzu-
bringen. 

 

7.8. Freiflächen Photovoltaik; 
Anfrage Kreisrat Dr. Geiger 

   
 Kreisrat Dr. Geiger fragt nach dem aktuellen Sachstand zum Thema Freiflächen Photo-

voltaik. 

Herr Gärtner berichtet und sichert zu, das Thema gesamthaft nochmals im Ausschuss 
einzubringen. 

 

8. Aufgaben des Betriebsausschusses "Abfallwirtschaftsbetrieb Landkreis Konstanz" 
  

8.1. Neufassung Abfallwirtschaftssatzung 
   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

1. Die Abfallwirtschaftssatzung wird gemäß Anlage neu gefasst. 

2. Die Neufassung der Satzung ist öffentlich bekanntzumachen. 

 

8.2. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
   
 Auf Nachfrage des Vorsitzenden erfolgt keine Wortmeldung. 
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